

# 1. Modellkarte Niederösterreich

## 1.1. Landesgrenzen

Als ersten Schritt werden die **Landesgrenzen** mithilfe eines roten Textilgarns aufgelegt. Damit sich die Linie beim Auflegen nicht verschiebt bzw. man sie länger verwenden kann, könnte man diese mit einem Klebeband befestigen. Eine weitere Idee wäre die Nutzung eines Kreppbandes anstatt eines Fadens / Garns. Es lässt sich einfach vom Boden lösen und kann über einen längeren Zeitraum verwendet werden.



## 1.2. Donau

Danach wird die **Donau** mithilfe der bereits aufgelegten Eingrenzung durch Tintenpatronen dargestellt.



### 1.3. Viertel von Österreich

Im Anschluss gliedert man das Feld in die Viertel **Waldviertel**, **Weinviertel**, **Mostviertel** und **Industrieviertel**. Die Abgrenzungen werden durch Wachskreiden gekennzeichnet und mit Wortkarten „beschrifft“. Auch das Bundesland Wien wird bereits durch eine Holzkiste hervorgehoben.



### 1.4. Autobahn

Eine weitere Möglichkeit der Gestaltung der Modellkarte ist das Auflegen der Autobahnen **A1**, **A2**, **A3** und **A4**. Diese werden von Zündhölzern dargestellt. Anschließend markieren gelbe Post-its mit Aufschrift die jeweiligen Strecken.



## 1.5. Flüsse

Als vierten Schritt werden noch Flüsse anhand von blauen Schnüren aufgelegt. Dabei habe ich mich auf die Flüsse **Thaya**, **March**, **Fischa**, **Leitha**, **Tulln**, **große Krems**, **Kamp**, **Traisen**, **Ysber** und **Enns** beschränkt. Im Anschluss daran werden diese mittels Wortkarten gekennzeichnet.



## 1.6. Bezirke

Zuletzt werden noch einige Bezirke Niederösterreichs aufgelegt. Dabei habe ich **Neunkirchen**, **Wiener Neustadt**, **Baden**, **Mödling**, **Sankt Pölten**, **Melk**, **Amstetten**, **Waidhofen an der Ybbs**, **Zwettl**, **Hollabrunn** und **Mistelbach** ausgewählt. Dargestellt wurden die Bezirke mit schwarzen Kaffeekapseln. Die rote Kaffeekapsel steht für das Bundesland **Wien**. Danach wurden den Kapseln noch Wortkarten zugeteilt. Anstatt von Wortkarten könnte man auch die Autokennzeichen („Kürzel“) verwenden.



## 1.7. Modellkarte vollständig

Als letzten Schritt werden allen Materialien noch einmal die passenden Wortkarten zugeordnet. Dabei sind auf der Modellkarte einige **Flüsse**, **Bezirke**, **Autobahnen** und die **Grenzen des Bundeslandes** zu finden.



## 1.8. Fazit

Ich bin der Meinung, dass Modellkarten in allen Klassen gut verwendet werden können. Dabei könnte man die Klassen mit ansteigendem Schwierigkeitsgrad zu unterschiedlichen Themen arbeiten lassen. Beispielsweise könnte man in der ersten Klasse die Viertel Niederösterreichs zuordnen lassen bzw. auch die Grenzen der Viertel legen lassen. In höheren wie der dritten und vierten Klasse könnte man die Grenzen des Bundeslandes mit Flüssen oder sogar Städten auflegen lassen. Mit dem Zuordnen von Wortkärtchen kann der Inhalt wiederholt und gefestigt werden. Somit kann die Form des Bundeslandes wie auch die Lage von Flüssen, Städten etc. verinnerlicht und bildlich gut dargestellt werden.